
平成 30 年度 湖南市立図書館第２回図書館協議会 会議記録 

 

■開催日時  平成 30年 10 月４日(木) 午後４時 00 分～ 6時 00 分 

■開催場所  湖南市立甲西図書館 ２階 集会室 

■出 席 者  図書館協議会委員８人(欠席者２人)、事務局図書館長他４人 

■傍 聴 人  ２人 

■議 事  １．図書館評価について 

２．平成 30 年度市立図書館事業実績報告について 

３．図書館の動向について 

４．その他 

 

１．図書館評価について 

本来は図書館から「これについて審議してほしい」というものを投げかけるべきで

あるが、これができていない。なので図書館全体で考えていただきたい。 

 

・単純に数値だけで評価していいのか。一年間どう頑張ったのかをもっと具体的に

書いたほうがいいのではないか。 

 

・移動図書館についての記述がさらっとしすぎているのではないか。幼稚園、保育

園等を巡回停止にしてどう変わったのか検証が必要なのではないか。 

→移動図書館はサービスの「道具」であるので、別の方法でカバーできるのであれ

ば別の方法をとることはありうる。 

 

・高齢者に対するサービスが見えてこない。 

 

・取り組みの結果が書かれていないのではないか。結果、どの程度満足させること

ができたのかをどう判断するか。→来館者アンケートをとるか 

 

・内部評価が前年度市の比較で判断されているが、その評価がいいのか悪いのかの

判断はどうなっているのか。 

→評価については 29 年度当初につくったルールに則っている。そのルールが適切

でないのであれば、次の機会に盛り込んでいくべき。 

 

・図書館の中で協議が足りないのではないか。 

 
 



・児童の利用の落ち込み、土日の利用の落ち込みがひどい。 
→子どもが利用して、母親がついてきて、祖父母が来て、父親が来るというパターンが

多いが、子供を取り込めていないのではないか。 
 
２． 平成３０年度市立図書館事業実績報告 

・集会行事(おはなし会) 
小学生の参加は減少しているが、入園前の幼児の参加は増えている。そこから利用を 
広げていけないか 

 
・電子図書館 
 助成金を得ることで開設が可能になった。 
 市販のコンテンツ以外にも郷土資料を作成していく。 
 11 月 7 日(水)にオープニングイベントを実施。 
 
・移動図書館 
 実績報告に移動図書館の実績を入れてほしい。 
 
・図書館祭り 
 ポイントラリーの景品で「しおり作り」というのは人気があるのか？ 
 「図書館で一日職員体験ができる」等があってもいいのではないか。 
 

３． 図書館の動向について 
資料④参照 
 

４． その他 
・図書館の利用についてもっといろいろな世代へのアプローチ方法があるのではないか 

 ・図書館のボランティアをどう活用するのか。 
 ・図書館のグランドデザインについてはどうなったのか 
 
 次回の会議までにそれぞれの意見をまとめて提出 10 月 31 日締切 
 
 図書館協議会交流会(滋賀県公共図書館協議会主催) 

11 月 24 日(土) 午後１時 30 分～４時 於:守山市立図書館 参加…小野、下村、船越 
 
次回会議日程 11 月 27 日(火) 午後２時～４時 於:石部文化総合センター 


